32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 28 de marzo de 2014

AÑO CX

Nº 39.478

Bs 3.50

Departamento de La Paz

## Lluvias y heladas afectan a más de 43 mil familias

• Los desastres naturales causaron en el departamento de La Paz 43.704 familias damnificadas, 1.677 viviendas destruidas, 24.663,21 hectáreas de diferentes cultivos perdidas, 365.484 animales afectados y 67 vías inhabilitadas.

os efectos climatológicos como lluvias y heladas, registrados en los últimos meses en el departamento de La Paz, dejaron un saldo de 43.704 familias damnificadas, 1.677 viviendas destruidas, 24.663,21 hectáreas de diferentes cultivos perdidas y 365.484 animales afectados, además de 67 tramos carreteros que quedaron en mal estado.

De las 20 provincias, con las que cuenta el departamento, 19 tienen más de la mitad de sus comunidades afectadas, tanto en los Yungas, el trópico y el altiplano. No sólo las lluvias, inundaciones y deslizamientos causaron estragos, sino las heladas y el granizo también ocasionaron serios problemas.

Los municipios más afectados por las lluvias son La Asunta, Alto Beni, Palos Blancos, Ixamas y Guanay. Las heladas y granizadas causaron problemas en las provincias José Manuel Pando, Aroma y Pacajes, Omasuyos, los Andes y Murillo que dañaron 24.663,21 hectáreas de cultivos de verduras, granos y frutas.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



LAS TORRENCIALES LLUVIAS DEJARON VULNERABLES A LAS POBLACIONES DEL NORTE DE LA PAZ, SUS HABITANTES AÚN PRECISAN ALIMENTOS, ROPA, MEDICAMENTOS, AGUA Y VIVIENDAS.

#### Iglesia Católica alarmada por hechos de corrupción

Los obispos expresaron su preocupación sobre los hechos de corrupción que se descubren en el país porque "es una verdadera pena que las esperanzas que tenía el pueblo boliviano, en una forma diferente de gobernar con honestidad, se vayan desmoronando poco a poco", opinó el monseñor Óscar Aparicio.

Asimismo, durante la inauguración de la nonagésima séptima asamblea de la Conferencia Episcopal de Bolivia (CEB) en Cochabamba, se refirieron a las elecciones nacionales y los desastres naturales que afectaron a Bolivia,

En este marco, los obispos pidieron a las autoridades y la sociedad civil realizar un

seguimiento de estos casos que deben ser esclarecidos por las instancias correspondientes. "Como sociedad, medios de comunicación, autoridades, organismos de justicia y la misma iglesia no podemos quedar tranquilos ante la situación social de desconfianza y corrupción", insistieron.

El Presidente de la CEB aseguró que los obispos de la Iglesia Católica harán todo "lo que esté de (su) parte para que brille la verdad, como afirma el evangelista Juan (cuando dice que) la verdad les hará libres".

Inf. Pág. 3, 3er. cuerpo



LOS OBISPOS DE LA IGLESIA CATÓLICA SE REÚNEN EN COCHABAMBA.

Ante misión de Unasur

### Denuncian 59 casos de tortura en Venezuela

La ONG Foro Penal Venezolano dijo ayer que presentó a la misión de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) un informe con 59 casos de tortura y casi 2.000 detenciones arbitrarias desde el 12 de febrero pasado, cuando comenzó la ola de protestas contra el Gobierno.

En la reunión celebrada el miércoles con la misión "presentamos un informe preliminar sobre las violaciones a los derechos humanos y particularmente casos de torturas y tratos crueles e inhumanos", indicó el director del Foro Penal, Alfredo Romero, en conferencia de prensa.

"El informe contiene 59 casos de tortura, 1.919 detenciones arbitrarias y 30 asesinatos en el marco de las manifestaciones en al menos 19 estados", dijo Romero.

Por su lado, Unasur emitió un comunicado, instando a los actores políticos de la nación a "asumir el compromiso de deponer todas las acciones violentas en Venezuela" y destacó "la apertura y disposición del presidente Nicolás Maduro de acoger las recomendaciones realizadas"; dichas recomendaciones fueron realizadas en una reunión privada en el Palacio de Miraflores.

Inf. Pag. 6, 4to. Cuerpo

<u>Según legislador minero</u>

# Participación estatal debería subir a 55% en nueva Ley Minera

• Jaime Medrano plantea que San Cristóbal pague más del doble al Estado.

Dentro del debate en detalle del proyecto de Ley de Minería y Metalurgia, el diputado del Movimiento al Socialismo (MAS), Jaime Medrano, propuso modificar el artículo 62 para que la mina San Cristóbal pague más del doble al Estado de lo que actualmente destina.

Según explicación del asambleísta, con este artículo se estaría validando que "todos los contratos suscritos por la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) con un anterior Gobierno, por la anterior Ley simplemente le dejan a Comibol un 20% de participación después del flujo de caja".

En este sentido, lo que propone Medrano -quien además representa a los mineros de Huanuni- es que ese porcentaje suba al 50% como mínimo y 55% como máximo de participación estatal.

"He observado este artículo porque con la redacción actual estaríamos dando vigencia a estos artículos, a estos contratos, cosa que sería inconstitucional e iría en contra de las políticas de Estado y del Presidente Evo Morales", añadió Medrano.

Actualmente, la norma es debatida en detalle dentro de la Cámara de Diputados y se prevé que pase a la Cámara de Senadores en algunos días.

San Cristóbal se encuentra en el departamento de Potosí y es uno de los yacimientos de zinc, plomo y plata más grandes del mundo. En el lugar se producen concentrados de zinc-plata y plomo-plata. (Oxígeno)

#### ONU declara inválido referéndum de Crimea

La Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) aprobó ayer una resolución que declara inválido el referéndum de Crimea a través del cual la población de la península acepta separarse de Ucrania para anexarse a Rusia.

El fallo tuvo 100 votos de países a favor, 11 en contra y 58 abstenciones.

El Gobierno de Rusia declaró la semana pasada que anexaba a Crimea a su territoUcrania, Estados Unidos ni la Unión Europea. Desde entonces, ha acumulado tropas en la frontera ucraniana y ha consolidado su control en las bases militares de la península.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció este miércoles que su gobierno y los de Europa están listos para apoyar a Ucrania, incluida ayuda económica.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



Valioso empate atigrado

THE STRONGEST EMPATÓ ANOCHE ANTE UNIVERSITARIO DE DEPORTES 3 - 3, EN PARTIDO DISPUTADO EN EL ESTADIO MONUMENTAL DE LIMA, POR LA QUINTA JORNADA DEL GRUPO 1 DE LA COPA LIBERTADORES DE AMÉRICA. CON ESTE RESULTADO, EL PLANTEL BOLIVIANO LLEGÓ A LOS 7 PUNTOS EN LA TERCERA CASILLA, DETRÁS DEL BRASILEÑO ATLÉTICO PARANAENSE (9) Y EL ARGENTINO VÉLEZ SARSFIELD (12), LÍDER DE LA ZONA.

Inf. Suplemento Deportivo

